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Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 07.05.2008 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:40 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht CDU   
Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   
Frau Hannelore Kops CDU   
Herr Claus May SPD   
Frau Gundula Ortlinghaus CDU   
Herr Reinhard Pliquet SPD   
Herr Kay Stahl-Grzeschkowitz CDU   
Frau Bärbel Thiemann CDU Vorsitzende  
Herr Niels Thimm SPD   

Gäste 
Herr Ralf Krabbe  Firma LAN Consult Hamburg 
Zuhörer  2 

Presse 
Uetersener Nachrichten  Frau Ellersiek 

Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 24.04.2008 einberufen. Die Vorsit-
zende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben 
werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 15 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
 
Als neuer TOP 1 wird „DSL-Versorgung in der Gemeinde Neuendeich“ eingefügt. Die bishe-
rigen Punkte werden angefügt und die Nummerierung entsprechend angepasst. 
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einstimmig (9)  
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  DSL-Versorgung in der Gemeinde Neuendeich 
Vorlage: 080/2008/ND/V 

  
 2.  Ehrung 
  
 3.  Bericht der Bürgermeisterin 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 074/2008/ND/BV 
  
 6.  Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2007 und Feststellung des Ergebnisses der Gemeinde 

Neuendeich 
Vorlage: 076/2008/ND/BV 

  
 7.  Grundsatzbeschluss für die Umstellung auf Doppik 

Vorlage: 072/2008/ND/BV 
  
 8.  Nachwahl zum Gemeindewahlausschuss 

Vorlage: 078/2008/ND/BV 
  
 9.  Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2009 bis 2013 

Vorlage: 075/2008/ND/BV 
  
 10.  Jahresrechnung 2007 Spielstube des Elternvereins Neuendeich 

Vorlage: 070/2008/ND/BV 
  
 11.  Vertragsentwurf zwischen der Gemeinde Neuendeich und dem Elternverein Neuendeich 

Vorlage: 073/2008/ND/BV 
  
 12.  Nachtrag zur Verbandssatzung und Erhöhung der Beitragssätze des Wegeunterhaltungsverbandes 

Pinneberg 
Vorlage: 077/2008/ND/BV 

  
 13.  Satzung der Gemeinde Neuendeich über Entschädigungen in kommunalen Ehrenämtern (Entschä-

digungssatzung) 
Vorlage: 079/2008/ND/BV 

  
 14.  Verschiedenes 
  
 16.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
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Protokoll: 

zu 1 DSL-Versorgung in der Gemeinde Neuendeich 
Vorlage: 080/2008/ND/V 

  
Frau Thiemann begrüßt Herrn Ralf Krabbe von der Firma LAN Consult Hamburg. 
Nach einer kurzen Einleitung durch Frau Thiemann wird das Wort an Herrn Krab-
be übergeben. 
Herr Krabbe stellt zunächst die Firma LAN Consult vor. Anschließend stellt Herr 
Krabbe eine Präsentation vor, die dieser Niederschrift als Anlage 1 beigefügt 
wurde.  
Die Firma LAN Consult würde für die Gemeinde Neuendeich eine Machbarkeits-
studie zur Breitbandvernetzung erstellen. Diese Studie würde die folgenden Punk-
te beinhalten: 

- Bewertung der bereits im Dorf durchgeführten Bedarfsermittlung 
- Ermittlung und Bewertung aller Technikalternativen 
- Betrachtung aller Anschlussmöglichkeiten an das öffentliche Internet 
- Ermittlung des Investitionsbedarfs und Abschätzung der Wirtschaftlich-

keitslücke 
- Beurteilung der Realisierungschancen und Empfehlungen für die Aus-

schreibung 
- Verfassen der Ausschreibungsunterlagen 
- Durchführung der öffentlichen Ausschreibung 
- Technische und wirtschaftliche Bewertung der Angebote 
- Empfehlung zur Vergabe gemäß VOB/A 

 
In der Gemeinde Neuendeich wurde bereits eine Umfrage zur DSL-Versorgung 
durchgeführt. Leider hatten sich nur 17,5 % der Haushalte beteiligt. Herr Krabbe 
rät dazu, die Umfrage mit anderen Fragen zu wiederholen. Bei der Formulierung 
der neuen Fragen würde er Hilfestellung geben. 
Herr Krabbe stellt dar, dass eine erneute Umfrage ein wichtiger Faktor dafür sei, 
eine breite Akzeptanz für die Maßnahmen zur Herstellung einer ordentlichen 
DSL-Versorgung in der Gemeinde Neuendeich zu finden. Das Ziel könne nur 
dann erreicht werden, wenn eine breite bis komplette Zustimmung vorhanden sei. 
Es gehe schließlich um die Zukunft des Dorfes. In diese Richtung müssten auch 
die Fragen in einer erneuten Umfrage formuliert werden. 
Frau Thiemann bittet anschließend um Informationen über ein Angebot zur Erstel-
lung einer Machbarkeitsstudie für Neuendeich. Herr Krabbe erläutert, dass ver-
schiedene Modelle denkbar seien. So könne es ein gesamtes Angebot für den 
Amtsbereich Moorrege geben und die Kosten würden auf die Gemeinden verteilt 
werden. Da sich zurzeit nur die Gemeinde Holm für eine Studie entschieden hat, 
sei auch eine gemeinsame Betrachtung dieser beiden Gemeinden möglich. Für die 
Gemeinde Neuendeich würden Kosten in Höhe von 3.000 € zzgl. MwSt. entste-
hen. 
Herr Krabbe wird anschließend verabschiedet. Frau Thiemann stellt dar, dass nach 
ihrer Meinung eine Machbarkeitsstudie notwendig sei. Die Machbarkeitsstudie 
wäre Bestandteil einer möglichen Förderung durch das Land Schleswig-Holstein. 
60 % der entstehenden Kosten werden gefördert. Insofern würde die Machbar-
keitsstudie im Endeffekt ca. 1.500 € kosten. Nach einer kurzen Diskussion wird 
der folgende Beschluss gefasst:  
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 Beschluss: 

 
Die Gemeindevertretung Neuendeich spricht sich dafür aus, die Firma LAN Con-
sult mit der Erstellung einer Machbarkeitsstudie zur DSL-Versorgung in der Ge-
meinde Neuendeich zu beauftragen. Die Finanzierung erfolgt mit Mitteln der all-
gemeinen Rücklage. 
Bei Vorliegen der Machbarkeitsstudie und Entscheidung über die Herstellung ei-
ner DSL-Versorgung ist umgehend ein Antrag auf Fördermittel beim Ministerium 
für Wissenschaft, Wirtschaft und Verkehr zu stellen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig (9) 

  
zu 2 Ehrung 
  

Herr May wird durch Frau Thiemann für seine 10-jährige Mitgliedschaft in der 
Gemeindevertretung Neuendeich geehrt und erhält neben einer Urkunde ein Prä-
sent. 
Anschließend wird Frau Thiemann durch Herrn Früchtenicht für ihre 15-jährige 
Mitgliedschaft in der Gemeindevertretung geehrt. Auch Frau Thiemann erhält eine 
Ehrenurkunde und ein Präsent. Herr Kleinwort dankt Frau Thiemann im Namen 
der CDU-Fraktion für die geleistete Arbeit in der ablaufenden Legislaturperiode 
und überreicht ein Präsent.      
 

zu 3 Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Thiemann berichtet über die folgenden Punkte: 
 
a) Am Montag, d. 05.05.2008 hat 1. öffentliche Mitgliederversammlung des Ver-
eins  
„Lokale Aktionsgruppe AktivRegion Pinneberger Marsch & Geest e.V.“ in Neu-
endeich stattgefunden. Es wurde ein Projektbeirat bestimmt, der aus 12 Mitglie-
dern (je 6 politische Vertreter und 6 Vertreter aus Wirtschaft und Öffentlichkeit) 
besteht. Da es sich bei der AktivRegion um einen Verein handelt, ist die Mitglied-
schaft kostenlos. Der Sitz der Geschäftsführung werde noch ausgeschrieben. 
 
b) Am 10.04.2008 hat im Haseldorfer Hof eine Diskussion über die Ansiedlung 
neuer Industrieanlagen bei Stade stattgefunden. Es gab leider keine Infos über die 
Notwendigkeit der geplanten Anlagen. Die Ergebnisse der Luftmessungen liegen 
nun endlich vor und stehen dem Amt Moorrege mittlerweile zur Verfügung. 
 
c) Am 13.04.2008 wurde der kulturhistorische Wanderweg eingeweiht. Die be-
stellten Flyer fehlen noch. Die Aufstellung eines alten Telegrafenmastes mit den 
Sturmflutmarken soll noch erfolgen. 
 
d) Am 14.04.2008 und 24.04.2008 hat der Finanz- und Personalausschuss des Am-
tes getagt. 
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e) Am 15.04.2008 erfolgte eine Begutachtung des Spielplatzes am Dörpshus. Es 
sind 2.600 € für Spielgeräte eingeplant. Stefan Plump wird einen Kostenvoran-
schlag zur Ausbesserung der jetzigen Geräte vorlegen. Der Elternverein ist zurzeit 
damit beschäftigt, neue Spielgeräte auszusuchen. Für den Bolzplatz soll versucht 
werden, im Rahmen der Schleswig-Holsteinischen Breitensportförderung Finanz-
mittel zu bekommen. 
 
f) Am 10.06.2008 findet der Seniorenausflug statt. Das Ziel ist Eutin. 
 
g) Der Kreis Pinneberg hat Informationen über die neuen Evakuierungspläne im 
Katastrophenfall gegeben. 
 
h) In Hamburg hat ein Tide-Elbe-Symposium stattgefunden. Inhalt war u.a. ein 
Konzept gegen die Verschlickung der Elbe. Frau Thiemann hält es für negativ, 
nicht alle Probleme die Elbe betreffend als Gesamtpaket, z.B. incl. der Thematik 
Fahrrinnenanpassung, anzusehen.  
 
i) Es wurde mitgeteilt, dass die Firma Procon die Errichtung einer Gießerei plant. 
 
j) Die Staatsanwaltschaft hat die Ermittlungen gegen die Verantwortlichen für die 
Verschmutzung der Hauswände des Dörpshuses (Sprayer) eingestellt. 
 
k) Die Auswertung des Tempomessgerätes hat ergeben, dass es in der Straße O-
berrecht keine gravierenden Geschwindigkeitsüberschreitungen gegeben hat. 
 
l) Die E.ON-Hanse hatte zum 01.01.2008 die Preise erhöht. Die GeKom hatte sich 
für eine Senkung der Preise eingesetzt. Diese erfolgt nunmehr rückwirkend zum 
01.03.2008.     

  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.     
 

zu 5 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 074/2008/ND/BV 

     
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im Verwal-
tungshaushalt mit  8.238,46 € zu genehmigen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig (9) 
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zu 6 Bericht über die Prüfung der Jahresrechnung 2007 und Feststellung des Er-
gebnisses der Gemeinde Neuendeich 
Vorlage: 076/2008/ND/BV 

  
Während der Prüfung der Jahresrechnung hatte es eine Anfrage bezüglich der Be-
zuschussung von Vereinen gegeben. Dieser Niederschrift ist eine Liste der Mit-
gliederdaten per 31.03.2008 als Anlage 2 beigefügt.       
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2007, 
die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben von je 631.666,47 € 
und im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben von je 168.708,32 € 
abschließt, zur Kenntnis 

  
zu 7 Grundsatzbeschluss für die Umstellung auf Doppik 

Vorlage: 072/2008/ND/BV 
  

Nach einer kurzen Erläuterung durch Frau Thiemann stimmt die Gemeindevertre-
tung wie folgt ab:  
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsführung entsprechend dem für 
Schleswig-Holstein vorgesehenen Wahlrecht auf die doppelte Buchführung mög-
lichst zum 01.01.2010 umzustellen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig (9) 

  
zu 8 Nachwahl zum Gemeindewahlausschuss 

Vorlage: 078/2008/ND/BV 
  

Die Herren Thorsten Pliquet und Günther Laudan treten als Wahlbewerber auf 
und 
scheiden damit automatisch aus dem Gemeindewahlausschuss aus. An ihre Stel-
le treten Pedita Pliquet als Stellvertreterin und  Hans-Joachim Schubert als Stell-
vertreter. 
Außerdem hat die stellv. Beisitzerin Heinke Meyn  am 15. 4.08 abgesagt. 
 
Neu zu wählen sind folglich: 

a) Stellvertretender Wahlvorsteher (bisher Thorsten Pliquet) 
b) Drei neue stellvertretende Beisitzerinnen/ stellvertretende Beisitzer 

      
 

 Beschluss: 
 
Zu a) wird vorgeschlagen und gewählt: Niels May 
Zu b): werden vorgeschlagen und gewählt: 
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• von der CDU-Fraktion Thies Breckwoldt (Stellv. für Susanne Stahl) 
• von der CDU-Fraktion Franziska Ortlinghaus (Stellv. für Hans-Joachim 

Schubert) 
• von der SPD-Fraktion: Bärbel Jürgens (Stellv. Für Pedita Pliquet) 

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig (9) 

  
zu 9 Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2009 bis 2013 

Vorlage: 075/2008/ND/BV 
  
 Beschlussvorschlag: 

 
Die Gemeindevertretung schlägt Günter Kops für die Schöffenwahl vor: 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig (9) 

  
zu 10 Jahresrechnung 2007 Spielstube des Elternvereins Neuendeich 

Vorlage: 070/2008/ND/BV 
       
 Beschluss: 

 
Die Jahresrechnung des Elternvereins Neuendeich  wird zur Kenntnis genommen. 
Das Defizit in Höhe von 298,25 Euro wurde bereits an den Elternverein ausge-
zahlt.  
 

zu 11 Vertragsentwurf zwischen der Gemeinde Neuendeich und dem Elternverein 
Neuendeich 
Vorlage: 073/2008/ND/BV 

  
Frau Thiemann geht kurz auf den vorliegenden Vertragsentwurf ein.      
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Vertrag in der vorliegenden Fassung mit 
folgender Änderung zu dem Vertragsentwurf: 
Präambel „Dem Elternverein ist es freigestellt, einen Früh- / Spätdienst einzurich-
ten“  
auszufertigen. 
Weiter wird beschlossen, zur jeden Sitzung des Ausschusses für Soziales und Ju-
gend den TOP „Bericht aus dem Kindergarten“ auf die Tagesordnung zu setzen. 
Dazu ist ein Vertreter des Kindergartens zu laden.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig (9) 
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zu 12 Nachtrag zur Verbandssatzung und Erhöhung der Beitragssätze des Wege-
unterhaltungsverbandes Pinneberg 
Vorlage: 077/2008/ND/BV 

  
Frau Thiemann erläutert die geplante Änderung der Verbandssatzung und die 
Notwendigkeit einer Erhöhung der Beitragssätze.      
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden VII. Nachtrag zur Verbands-
satzung zu. 
Weiter befürwortet die Gemeindevertretung eine Beitragserhöhung ab 2009 auf 
einheitlich 0,30 EUR/m².  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
8Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

  
zu 13 Satzung der Gemeinde Neuendeich über Entschädigungen in kommunalen 

Ehrenämtern (Entschädigungssatzung) 
Vorlage: 079/2008/ND/BV 

  
Nach einer kurzen Erläuterung durch Frau Thiemann spricht sich Herr Pliquet für 
eine Erhöhung des Sitzungsgeldes auf 25 € aus. Es entsteht anschließend eine Dis-
kussion in der Gemeindevertretung. Am Ende dieser wird wie folgt abgestimmt:   
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, das Sitzungsgeld je Sitzungstag auf 25 € zu 
erhöhen. 
 
4 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, das Sitzungsgeld bei 20 € je Sitzungstag zu 
belassen. 
 
4 Ja-Stimmen, 4-Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
Da auch dieser Antrag keine Mehrheit gefunden hat, besteht Einkunft darüber, 
diesen Punkt während der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung erneut zu 
beraten. 

  
zu 14 Verschiedenes 
  

a) Am 12.06.2008 findet die konstituierende Sitzung der Gemeindevertretung 
Neuendeich statt. 

b) Am 14.07.2008 findet die konstituierende Sitzung des Amtsausschusses 
statt. 

c) Am 17.05.2008 findet das Schleswig-Holstein-Konvent statt. Inhalt ist der 
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Abschluss der Reihe Topografie Schleswig-Holstein 
d) Aufgrund eines Kontaktes mit Herrn Bühlow vom SHGT ist eine Zusam-

menkunft aller Gemeinden ähnlich der Größe Neuendeichs geplant. Es soll 
Druck auf das Land bezüglich der finanziellen Situation derartiger Ge-
meinden ausgeübt werden.   

 
zu 16 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  

Es ist keine Öffentlichkeit mehr anwesend, so dass keine Punkte bekanntgegeben 
werden. 
 
Frau Thiemann bedankt sich bei allen Anwesenden für die Zusammenarbeit und 
schließt um 22.40 Uhr die Sitzung.  
 

 Beschluss: 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 

  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.05.2008 

 

 
   
Bärbel Thiemann  Frank Wulff 
 


